

Mémoire présenté à
l'Office de consultation publique de Montréal
dans le cadre du projet d'amélioration
du centre de tennis du parc Jarry

Par
Jean-François Manibal
Directeur général
Tennis Québec



Montréal, le 9 juin 2010

Fondée il y a plus de 100 ans, Tennis Québec est une organisation sans but lucratif qui regroupe quelque 35 000 membres individuels provenant, en majorité, d'une trentaine de clubs intérieurs affiliés et de plus de 80 clubs extérieurs et municipalités membres. Elle est desservie par 19 associations régionales de tennis et travaille en étroite collaboration avec Tennis Canada.

Tennis Québec met de l'avant de nombreuses initiatives qui s'inscrivent dans son objectif premier qui est de rejoindre efficacement les différentes clientèles qu'elle dessert afin d'amener le plus de Québécois possible sur les courts. Que ce soit au niveau de l'initiation, de la récréation, de la compétition ou de la haute performance, Tennis Québec poursuit la route de l'excellence quant à son développement et à son rayonnement. À cet effet, quelque 400 athlètes de haut niveau ont été encadrés, et environ 200 d'entre eux sont inscrits au programme sport-études en 2009-2010.

Les efforts que Tennis Québec déploie depuis plusieurs années semblent porter fruits, tel que le démontre le succès de nos athlètes à l'échelle nationale et internationale :

- ✓ Entre 2006 et 2009, soit jusqu'à l'année dernière, la Fédération a vu l'équipe canadienne de la Coupe Fed être composée principalement d'athlètes québécoises (Stéphanie Dubois, Marie-Ève Pelletier et Aleksandra Wozniak);
- ✓ En 2008, Stéphanie Dubois et Aleksandra Wozniak ont écrit une nouvelle page d'histoire en faisant toutes deux partie des 100 meilleures joueuses mondiales, un exploit puisque quelque 145 pays sont membres de la FIT (Fédération Internationale de Tennis) et délèguent tous des représentants aux compétitions internationales;
- ✓ En atteignant le 21^e échelon en 2009, Aleksandra Wozniak est même devenue la première Québécoise à franchir le Top 25 de la WTA;
- ✓ L'équipe masculine de la Coupe Davis est dirigée par le Capitaine québécois Martin Laurendeau.

L'équipe de Tennis Québec est constamment à la recherche de nouveaux projets qui permettent à son sport d'atteindre de nouveaux sommets. Le projet de Tennis Canada s'inscrit parfaitement dans cet objectif. Nous considérons que ces courts sont essentiels à la formation de l'élite

québécoise de haut niveau qui nous représente à l'échelle nationale et internationale. Le succès de nos athlètes motive les jeunes québécois à s'intéresser au tennis et à le pratiquer.

L'aspect innovateur du projet de Tennis Canada mérite d'être souligné. En effet, tels que conçus, les courts seront couverts tout en offrant la possibilité d'être ouverts sur tous les côtés. De cette façon, on peut y pratiquer le tennis toutes les saisons et, lorsque la température le permet, reproduire les conditions extérieures. De cette façon, on peut maximiser leur utilisation.

Afin de pouvoir rivaliser avec les nations qui connaissent du succès sur le plan international, nous devons avoir la possibilité de pouvoir compter sur des terrains en terre battue, tel que proposées dans le projet de Tennis Canada, qui sont les surfaces de prédilection pour l'apprentissage du tennis de haut niveau. La situation présente démontre clairement que les pays qui peuvent profiter de telles surfaces obtiennent les meilleurs résultats, tant pour les juniors que pour les adultes, sur la scène internationale.

Il est important de mentionner également que nous nous retrouvons présentement avec un manque flagrant de terrains de tennis intérieur à Montréal. La popularité sans cesse croissante de ce sport au cours des dernières années fait en sorte que le nombre de terrains présentement disponibles, pour le public en général et pour nos activités de développement, est nettement insuffisant. Le projet de Tennis Canada viendrait corriger, en partie, cette situation qui nous empêche de répondre adéquatement à tous les besoins reliés à notre discipline.

La décision de Tennis Canada d'investir dans ses installations et, par le fait même, de consolider son Centre national d'entraînement à Montréal plutôt qu'ailleurs au pays, est un atout majeur pour le développement de nos athlètes d'élite québécois et pour le rayonnement de ce sport au Québec. De plus, cet investissement permettrait encore à Montréal d'être un leader en tennis au Canada tout en étant encore à l'avant garde de ce qui se fait en tennis au pays.

Nous appuyons donc avec un enthousiasme sans réserve et avec fierté le projet proposé par Tennis Canada d'ajouter quatre nouveaux courts intérieurs en terre battue à ses installations du parc Jarry.